

El Rigaro

Diario de intereses nacionales

JOSE MARIA ZELEDON

REDACTORES,

LEONIDAS BRICEÑO

ANO IV

San José, miércoles 7 de agosto de 1901

Número 544

JORGE T' FLA-CHEBBA

Arquitecto titulado de la ESCUELA DE ARQUITECTURA de París, alumno de la escuela de BELLAS ARTES y premiado con medalla de Honor en 1897, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Se encarga de toda clase de planos y construcción de Edificios y Mausoleos.

DIRECCIÓN

Casa de don Augusto Fla Chebba, Barrio de Amón. San José, 11 de julio de 1901.

A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra también numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco a quien se pida a

MM. JULES JALUZOT & C^o

PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros juveniles; artículos, pero rogamos a las Señoras nos indiquen, siempre lo más exactamente posible, la clase de telas que desean recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contendrá por 50 francos de mercancías es expedido anteriormente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas conllevase nuestra hoja de condiciones adjunta a cada Catalogo.

El Catalogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá a luz en un mes.

LA FAMA

HERRERO HERMANOS

AVENIDA CENTRAL

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto

Acaban de recibir grandes novedades

Para juzgar, visitad la casa

BERTHEAU & CO.

EL ACORAZADO

FABRICA DE CALZADO

Grandes almacenes de géneros, abarrotes y sucursal del "Acorazado" en el Puerto de Limón. Ventas con un veinte por ciento de rebaja en sus precios con todo y alzas de cambio y aumento de Derechos de Aduana.

Se venden medias y calcetines manufacturados en el país. Dinamos eléctricos con sus instalaciones completas desde diez á cien luces. Calzado finísimos cosidos y clavados á cualquier precio. Un magnífico piano, un Cinematógrafo y un grafófono sistema Edison.

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

AGUA POTABLE

Como actualmente no se puede tomar la de cañería hay que proveerse de un filtro.

Los Maignen son los mejores. No se rompen, no se obstruyen y filtran la mar.

Se garantizan.

THOMPSON Y MATTHES.

JONATHAN GREAGER'S SONS C^o

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y Constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS. Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.--Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor en estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios, informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS C^o

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso, á las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

La oficina de los Doctores ROSAS Y SOJO

ha sido trasladada á la Calle 19 Norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C^o
MAREUIL-SUR-AIS (Francia)

CASA FUNDADA EN 1834

Propietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orléans

Depósito general en

LA MASCOTA

PAGES & CAÑAS

De venta en todos los establecimientos



COMMERCIAL UNION ASSURANCE COMPANY LD.

CAPITAL SUSCRITO £ 2,500,000

FONDOS ACUMULADOS £ 5,000,000
INGRESOS ANUALES £ 1,750,000

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes

C. W. WAHLE

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSÉ MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n.º 260.

Apartado de Correo,

LA OPOSICION

De las dichas posibles en el mundo, una de las mayores es la que tenemos los costarricenses metida en la sangre; somos demasiado accesibles al hastío, nuestra atención no puede estar fija sobre una cosa mucho tiempo y vamos de prisa, saltando ligeramente como pajarillos en un árbol, de este suceso doloroso á aquel acontecimiento de alegría, de este hombre ameritado á aquel insignificante productor de ruido, de esta idea generosa á ese acto menguado, del calor, del sublime calor del entusiasmo, al frío de la indiferencia, terriblemente funesto para todo lo que representa un ideal y lleva, por lo mismo, gérmenes de fuego. El pesar de la pérdida no nos abruma largo espacio ni da á nuestra voluntad mayores energías el hermoso placer de la victoria.

Pero ¡ay! que tanta dicha no matará las tristezas que llevamos, como infeliz reserva, á los cercanos tiempos del futuro. La volubilidad de nuestro espíritu, la inconstancia de nuestro carácter, podrán cerrar nuestros ojos ante el malestar que ciegamente preparamos, pero serán impotentes para ocultarnos más tarde, cuando la obra de destrucción esté concluida, el abismo en cuyo borde habremos de sentarnos antes de caer para siempre en sus arcanos, á meditar, ya tarde por desgracia, en nuestra incomparable desventura.

Por eso, tiempo es ya de que detengamos esta marcha infantil que hacemos ahora y nos demos á pensar en los recursos salvadores que aún nos quedan para salir con bien de situación tan fictiva. Sentimos que la vida sin libertad es imposible, que las rejas aun de oro no dan paso franco al individuo porque al fin son rejas y que el mejor bien que á los pueblos puede hacerse es darles la natural expansión que necesitan para que su desarrollo sea completo y efectivos, no ilusorios, su felicidad y su progreso, y debemos ir á la conquista de esa libertad tan anhelada y tan frecuentemente escarncida. Debemos también pensar en la manera de conservar intactos siempre los dones que nos traiga esa conquista, para no vernos expuestos á menudo á llorar por la pérdida de los derechos que no supimos defender.

Con entusiasmos pasajeros se recupera muchas veces la soberanía perdida, pero no es sino con los esfuerzos constantes, con el trabajo asídúo, con lo q' se logra mantener eternamente respetada esa soberanía, sin la cual los pueblos no son otra cosa que porciones de ganado que van á la ventura, ora pastando en buenos prados, ora ayunando en la sofocante aridez de los desiertos.

La proximidad de la época en que solemos ejercer el ya enmohecido derecho del sufragio, nos reanima un tanto y entonces nos esforzamos unos meses por vencer en la contienda; consumado el triunfo ó palpada la derrota, cosas que para nosotros han sido casi siempre iguales, tornamos á nuestra vida de mariposas y ya no volvemos á pensar en lo que tanto debiera preocuparnos. De ahí que los gobiernos que la voluntad del pueblo ha consagrado, al verse libres por completo de la entidad respetable que debiera regularizar y vigilar sus poderes y sus actos, no siempre son tan honrados

para tener á la vista á todas horas el mandato soberano de esa voluntad, para ajustar á él sus proceder; generalmente comienzan por ensayar el desacato y luego destruyen en un momento la labor de los pueblos con cualquier pretexto, que para hechos tales los fines de utilidad y beneficio abundan por doquiera.

La oposición, pues, es necesaria, pero una oposición consciente, un partido respetable por sus prácticas de orden y sus ideas de justicia que, erguido siempre enfrente del Poder, sea su más leal consejero y el mejor contrapeso de su fuerza. Formemos la verdadera oposición que no debe ser ocasional sino constante para defender los fueros de la patria.

GUIA PARA EL CULTIVO DEL TABACO

Mientras crece el tabaco en el semillero, se prepara el terreno. Recomiendo no hacer tabacales demasiado grandes, porque la asistencia cuesta. Un hombre, con trabajo diario, puede asistir una hectárea; para trasplantar y cosechar se necesita al menos un hombre más para dos semanas. También hay que considerar que el tabaco se debe secar en la sombra y bajo techo. Para la cosecha de una hectárea se necesita un galerón al menos de 30 m. de largo por 8 de ancho y unos 5 m. de alto. Corredores bien abrigados sirven también.

Nada aprovecha al agricultor sembrar mucho tabaco y beneficiar mal. El principio debe ser:

SEMBRAR POCO Y BENEFICIAR BIEN.

Para preparar bien el terreno, hay que arar; lo mejor es arar la primera vez quince días ó tres semanas antes de trasplantar, la segunda vez inmediatamente antes de la siembra, y rastrillar. En vez del arado se puede usar la pala.

Se trasplanta el tabaco del mismo modo que el repollo. Las matitas, que deben tener de 3 á 4 hojas ya, se sacan del semillero como á las 4 de la tarde y se trasplantan hasta la noche. Si el terreno no está bien húmedo, se le echa un poco de agua á cada mata. La buena distancia es de mata á mata una vara; para conseguir una hoja más fina, se disminuye la distancia hasta como 60 centímetros.

Las calles deben ser bien derechas y en todo caso de una vara de ancho. Cuatro ó cinco días después de trasplantar se hace la resiembra, donde no han pegado las matas.

DR. ENESTO HENRICI L.

Efemérides Centroamericanas

EN COSTA RICA

7 DE AGOSTO DE 1868

Por decreto de esta fecha el Congreso erige en cantones los distritos de San Mateo y Atenas y divide en dos los cantones de Escasú y Desamparados, creando dos nuevos con los nombres de Puriscal y Tarrazú.

El cantón de Puriscal tiene 8,529 habitantes; en cuanto á población sigue al central de San José, que, según los últimos cálculos de la oficina de estadística, tiene 50.727 habitantes.

San Pedro erigido en cantón

En la conciencia, en el espíritu progresista de los buenos hijos de los pueblos existe siempre la noble idea del progreso, del engrandecimiento. Eso es precisamente lo que los entusiastas y progresistas sanpedreños han probado y conseguido hoy, mediante consecutiva

y grandiosa labor. San Pedro, que de hoy en adelante se llamará *Cantón de Poas*, ha ascendido un peldaño en la escala del progreso; ha coronado sus nobles esfuerzos y de ello deben estar sus hijos satisfechos, orgullosos y agradecidos. Desde hace muchos años trabajan en este sentido y ya colocaron su estandarte en la cima de sus anhelos. Que lo lleven más allá, que así es como se engrandecen los pueblos.

Grecia, que siempre ha mantenido con aquel pueblo una intimidad de hermanos, no puede menos que hacer causa común con el sentimiento de regocijo por la victoria obtenida por sus convecinos.

LEONARDO VEGA L.

Grecia, 31 de julio de 1901.

DE SAN RAMON

Azahares.—El ángel de la dicha bate ya sus alitas rosadas sobre la frente de nuestros amigos Carlos y Lolita. Pronto himeneo coronará las ansias de sus jóvenes corazones y la soñada felicidad será un hecho para la simpática pareja que tanto se ama y que cifra hoy su dicha en esa unión.

Apadrinarán la boda Chema y Leonor, jóvenes no menos apreciables que, según parece, en breve seguirán el ejemplo de sus apadrinados acercándose á pedir la bendición del Padre Valverde, conditio sine qua non. No hay duda, Cupido nada tiene que ver con la crisis ni deja de hacer de las suyas.

Que sean muy felices los futuros esposos, para quienes deseamos eterna luna de miel.

El Corresponsal.

Julio 30 de 1901.

CRÓNICA

El señor don Luis Vargas Barrantes, Oficial Mayor de uno de los ministerios, se encuentra bastante mal de salud. Deseamos la pronta mejoría del señor Vargas.

Es indudable que Durini, el contratista tan conocido ya del público josefino, no necesita de que se ponderen los trabajos que ejecuta, porque los hermosos edificios que ha construido en la capital son el mejor *reclame*, la mejor prueba de su competencia.

En la actualidad construye este laborioso é incansable italiano una de las más bellas casas de habitación conque San José ha de engalarse, la de doña Delia Orozco v. de Keith, edificio que todo el mundo ha tenido ocasión de admirar, allá en el alto de Cuesta de Moras.

Susúrrase que hoy va á convocarse al Congreso á sesiones extraordinarias, para despachar varios asuntos urgentes, tales como el presupuesto. Creemos que para lo que aquel cuerpo tiene que hacer entre nosotros, basta y sobra con los sesenta días de las sesiones ordinarias. Pero si emplean nueve ó diez sesiones para discutir la homeopatía es imposible.

Que vienen 800,000 colones, que no vienen, que la situación mejorará, que no mejorará, todo eso se dice; ahora resta que resulte cierto tanto optimismo, ó mejor, tanta *idealidad amable*, como dijo el otro.

Bienvenida.—A nuestro buen amigo don Luis Granados hijo, la suerte le ha enviado una niñita que aumentará las dichas de su hogar.

Que se críe sana y robusta y que sea bella y virtuosa!

La retreta de antenoche estuvo muy buena. Se ejecutaron escogidos trozos de música, con verdadera maestría.

Damos nuestro parabién por ello al Maestro Chaves.

Ayer mañana se desbocó el caballo que tiraba de la volanta en que iba el Dr. Durán. El vehículo se hizo pedazos y el Dr. se salvó milagrosamente de ser estropeado.

Don Roberto Brenes Mesén irá con su familia á Curridabat á pasar una temporada de campo.

Dícese que don Octavio Beeche será nombrado Ministro de Instrucción Pública y Carteras anexas; hay quienes desean que se le nombre mejor Ministro de Hacienda.

Con gusto consignamos que el Ministro señor Pacheco toma el interés del caso para ver de libertar á Liberia de la terrible fiebre amarilla, ó de atenuar sus efectos destructores. Ayer se envió de la Secretaría de Gobernación un paquete de desinfectantes por correo, que el doctor Calnek cedió.

Un escándalo número uno hubo el lunes á medio día allá por el lugar de la Puebla que llaman *El Pago*. Varias damiselas andaban en la danza pero el que sobresalió más fué un policial que estaba algo chispo y el que fue conducido vistosamente con pinzas á la Agencia.

¿Cómo se explica que en la Inspección de Escuelas de Guanacaste hayan extendido los giros de dos visitantes en el mes de julio, no habiendo estado ninguno de esos señores por allá en ese mes? Esto implica poco orden.

¿Hay dos visitantes para aquella provincia? Pues que allá estén y si le temen á la fiebre amarilla, que no vayan á Liberia, pero que recorran los cantones.

Mucha falta hace la presencia de un policial durante las noches por el alto de la Cuesta de Moras. El domingo en la noche, por ese lugar, tres individuos tenían sitiado á un hombre con intención de darle una mojiconada y se pudo salvar asilándose en una casa particular. Casos como éstos ocurren muy á menudo por falta de vigilantes del orden público.

Cuadro de honor de la Escuela Superior de varones N.º 1, durante el mes de agosto.

VI grado A.—Felipe Astorga, Rafael Echeverría, Arquimedes Morales.

VI grado B.—José Azcona, Claudio Castro, Maximiliano Rudín, Luis Alfaro, Pedro Aguilar.

V grado A.—Guillermo Borbón, Juan Solís, Carlos Cólcher, Manuel Alfaro, Rodolfo Trejos, Jesús Rodríguez, Rodrigo Guardia, Hernán Guardia.

V grado B.—J. Ramón Blanco, Enrique Brenes, Juan B. Rodríguez, Alberto Chacón.

IV grado A.—Humberto Parra, Ricardo Solís, Eloy Morúa, Ricardo Sánchez, Raul Bonilla, Miguel Pochet.

IV grado B.—Alfredo Borbón.

IV C.—Ramón Navas, Ramón Quesada.
IV grado D.—Alberto González, Benjamín Artavia, Marcelino delgado, Raul Vargas, Nicolás Cubero, Ruben Esquivel, José R. Salazar.

III grado A.—Ronulfo Pacheco, Alberto Guerrero, Rafael Navarro.

III grado B.—Arturo Estrada, José J. Alfaro.

III C.—J. Manuel Blanco, Manuel Cómez, Pilar Richimond, León Sotela, Aquileo Vargas.

II grado Ibo Rojas, Santiago Crespo y Víctor Cordero.

I grado Rafael Angel Fernández, Pedro Madrigal.

San José, agosto 5 de 1901.

El Director,

PABLO M. RODRÍGUEZ.

Vistas que hoy tendrán lugar en la Corte Suprema de Justicia:

Sala de Casación: Pedro Madrigal y Pacífica Zúñiga y otros. (Civil), á la 1 p. m.

Sala 1.ª de Apelaciones:—José Francisco Fonseca contra Francisco Segura á la 1 p. m.

Sala 2.ª de Apelaciones:—José y Teófilo Ovares (abigeato.)

Después de haber desempeñado cumplidamente el puesto de Juez interino de la comarca de Limón, se halla de nuevo entre nosotros el Lic. don Antonio Vargas. Reciba nuestro saludo.

Con sobrada justicia se halla loco de contento nuestro amigo Pedro C. Subirán: un primogénito ha llegado á ser la delicia de su hogar. Nos alegramos por ello.

Gracias á los esfuerzos grandes de don Clodomiro Salas no le sucedió al Dr. Durán ningún percance funesto con la desbocada de la bestia que tiraba de la bolanta en que iba el doctor. El señor Salas logró sostener el animal después de haber caminado una cuadra sujetándolo del hocico.

Publicamos hoy los cables que nos han llegado y prometemos seguirlo haciendo en lo sucesivo.

La verdad sea dicha con franqueza: la Biblioteca Nacional nunca ha estado mejor servida que ahora, hecho que habla muy bien de su Director actual. De modo, pues, que los ataques que se dirigen á ese empleado son infundados.

Anteayer un amigo vino á nuestra oficina á referirnos que un individuo á quien se había acercado á cobrarle una cuenta vieja, lo recibió á pescozada limpia. ¿Se deberá esto también á la mala situación? Lean este dato los acreedores y no se espongan.

El domingo fue condenado en la Agencia Segunda de Policía, Antonio Castro Vargas, á treinta días de arresto en la Cárcel de esta ciudad, por haberle hurtado á un sastre unas tijeras grandes. ¿Como está la sociedad!

A petición del público, la Sociedad de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paul, repetirá la Velada á favor de los pobres, el domingo 18 del presente mes en el Teatro Nacional.

“No se repartirán localidades.” Estas pueden apartarse en casa de don M. Narciso Esquivel.

“Todos los palcos de platea están ya tomados.”

El gusto ligeramente amargo del Cognac Ponsole, que le comunica Quina con que es preparado le da un aroma sumamente agradable. Por esta razón y por su suavidad, es preferido por las señoras y personas de buen gusto. Reune las más valiosas calidades tónicas y febrífugas.

EXTERIOR

6 DE AGOSTO

Noticiar por cable recibidas hoy

Berlín, 4.—Anuncia el Lokal Alzeiger que la muerte de la emperatriz Federick se teme de un momento á otro. El profesor Rewers ha llegado á Frierichof. El emperador Guillermo ha abandonado su propuesta visita á Ewdele, Cushavin, Hamburgo y Welhelms Haven. Su Magestad telegrafió de Bergen, Noruega, al Senado de Hamburgo avisándole que debido al crítico estado de salud de su madre, no podrá visitar esa ciudad. El príncipe de la corona lo representará en la recepción del conde Waldersee.

Bloemfontein, 4.—En un encuentro verificado en Ficksberg, fue muerto el Comandante Zaermans Stein, primo del Presidente Stein. Los rebeldes y boers están penetrando otra vez al distrito de Barkley West, Colonia del Cabo.

París, 4.—En un interview que se celebró con Mr. Kruger, éste dijo: “Ya hemos propuesto una vez la paz á la Gran Bretaña; no lo haremos otra vez. Lo único que estamos dispuestos á dar por la paz es dinero, en caso que la Gran Bretaña lo pidiese. Ningún precio es demasiado de pagar por la independencia y derecho de vivir como nación libre.”

San Petersburgo, 4.—Anuncia el Dr. Leyds que carece de fundamento la noticia de que Mr. Kruger viene á ésta.

Roma, 4.—El Marquez ó Carbonera de Maluspina, enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de Argentina, ha rehusado el puesto de embajador, en Washington, en lugar del barón Faba. El Gobierno se ha dirigido al Departamento de Estado americano preguntándole si quiere recibir el Mayor Des-Plaches, actual Ministro de Italia ante el Gobierno de Servia.

Filadelfia, 4.—No se ha podido averiguar si es cierta ó no la noticia que se recibió de Buenos Aires de que en uno de los astilleros de ésa se está construyendo un navío de guerra para la República del Ecuador, cuyo pago está garantizado por el Gobierno de Chile. Dice Mr. Henry W. Cramp, Presidente de la casa Cramp & Sons, q' hará como un mes que un representante del Gobierno de Chile debió visitar sus astilleros á preguntar si tenían navíos de guerra de venta; pero recibió una negativa. Se cree que también visitará varios otros astilleros de Mr. Delaware, pero, según parece, con el mismo resultado.

Berlín, 4.—Se dice que el gobierno acordó expulsar del país á Welf von Schierbrind, representante en ésta de la prensa asociada de New York. Se debe esta evolución á un artículo que dicho señor publicó en el “Evening Post de New York, el cual se considera que constituye un libelo al Emperador.

New York, 4.—No había tregua entre los capitalistas que dominan las grandes fábricas de acero y el ejército de 150,000 hombres que se emplean en dichas fábricas; mañana comenzará la lucha más terrible que jamás se ha visto entre capitalistas y trabajadores. El Presidente Shaffer de la sociedad de trabajadores de hierro, acero y hojalata de los Estados Unidos ha dado orden que hagan la huelga á millares de artesanos. Resultó esta deplorable resolución de una conferencia que se efectuó hoy aquí de los patronos y los representantes de los artesanos. Ni unos ni otros quisieron ceder un punto de sus respectivos reclamos. Nadie duda por un momento que la lucha será larga, pues por ambas partes hay mucha testarudez. Es cuestión de la riqueza contra la fuerza; la cuestión es cuál de las dos podrá sufrir mejor las pérdidas enormes que resultarán de la lucha.

Tien Tsing, 4.—El Gobierno de Shan Ting y Juazy Shintai está construyendo arsenales para fábrica de armas y pólvora sin humo. Ha obtenido los servicios de expertos que estaban ocupados en los arsenales de esta ciudad. Se ha establecido también cerca de Pao Ting Fú una fábrica de armas y municiones. El comercio del país está mejorando, pero la actitud de los chinos es taciturna y hostil.

Lima, 4.—El Ministro de Francia obsequió anoche con un banquete al Comandante y Oficialidad del Crucero Portect; asistieron los Ministros de Estados Unidos, España, Bélgica, Alemania é Italia, acompañados de sus Secretarios.

París, 4.—El Príncipe Enrique de Orleans, quien se encuentra enfermo de gravedad, se halla un poquito mejor.

Kronstadt, Colonia Orange, 4.—Hoy llegaron á ésta y se rindieron á los británicos 500 boers; se acercaron bajo una bandera blanca, llevando una carta del Presidente Stein.

Tipografía de Jenaro Valverde.

La Palma

La mejor cantina

El bien conocido establecimiento que lleva este nombre, el más antiguo en su especie, el más conocido por la gente de buen gusto, se encarga del servicio especial para bailes y bodas á precios muy reducidos, contarga siempre con su buen surtido de tosteles y dulces frescos á toda hora. Prepara en la noche, de hoy en adelante, magnífico chocolate, café té y ponches helados y calientes, sandwiches, helados y cuanto pide el paladar más delicado y exigente. Por encargo se hacen con una hora de anticipación toda clase de pastas al estilo de cualquier país, pues cuenta con el mejor taller de la República.

